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 LETTRE-INFO ADHERENTS du 08 juillet 2023 

 

Situation générale du pays et de la Région ; 

            Que pouvons- nous dire depuis notre lettre-info de mars ? 

                     RENCONTRE LAFI BALA à CHAMBERY 

La ville de CHAMBERY et la ville de OUHAIGOUYA (OHG) sont jumelées depuis 

plus de 30 ans et l’action de la coopération décentralisée cherche à rapprocher 

les habitants de ces deux cités. 

C’est le cas tous les deux ans à travers le festival LAFI BALA qui se tient à 

Chambéry et où sont invités outre les responsables de la commune, des artistes  

des artisans de OHG, ainsi que des personnalités animant des tables rondes ou 

des débats ouverts aux habitants et visiteurs, parmi lesquelles une ancienne 

Ministre burkinabè du genre et du développement de la cause féminine, un 

journaliste français connaisseur de l’Afrique, une représentante de l’Ambassade 

de France à OUAGADOUGOU. 

Notre association a été invitée et Jean Pierre Gril Président et Gérard Nisslé 

membre du CA se sont rendus à Chambéry les 16,17 et 18 juin au festival Lafi 

bala ; à cette occasion ils ont eu des contacts avec l’association Chambéry 

Solidarité, une délégation spéciale de OHG et d’autres associations italienne 

amie et allemande qui interviennent aussi à OHG et avec lesquelles nous avons eu 

une réunion d’échanges et de travail très importante.  

                Que faut-il retenir de  ces différentes rencontres et causeries ? 

L’insécurité règne toujours dans la région autour de OHG.et dans le nord du pays 

ce qui a attiré des déplacés internes (DI), le village est toujours vide de la 

majorité de ses habitants, bien que quelques anciens commencent à y demeurer 

et assurer une surveillance. 

De 150 000 habitants la commune de OHG est passée à 300 000. Cela entraine 

d’énormes problèmes de logement, de nourriture, de gestion administrative et 
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sociale, d’éducation car les classes sont surchargées, de santé car les centres de 

soins de la commune doivent assurer 3 fois plus de consultations. 

De grandes ONG, Nations unies, UNICEF, certains Etats comme le Danemark 

apportent une aide conséquente mais le problème qui se profile est celui d’une 

catastrophe alimentaire, car c’est la saison des semences et il est demandé à la 

population de ne mettre en terre due des haricots et des arachides avec 

interdiction de faire du mil et du maïs car les hautes tiges peuvent favoriser la 

cache de terroristes. 

Au travers de ces échanges il ressort que le problème de sécurité est lié au 

terrorisme rural qui s’est développé en raison de la faiblesse de l’état burkinabé. 

Pour l’ancienne Ministre,  le djihadisme est le prétexte à ces actions violentes 

.Le terrorisme est endogène et rural, les civils non protégés par les armées 

gouvernementales vont se rapprocher de djihadistes présumés. Les armes sont 

prises où la gouvernance a failli et il y a une interdépendance avec le Mali. 

Le discours officiel est que le pays doit s’en sortir tout seul via l’armée, les VDP 

et la mise en place de structures afin de développer le bien vivre ensemble.   

La représentante de l’Ambassade de France à OUAGA a confirmé que les projets 

en cours étaient toujours honorés par la France et l’Europe, à travers aussi l’AFD 

(Agence Française de Développement) et l’éducation en état d’urgence peut avoir 

un appui des Affaires Etrangères. 

                        LES RESULTATS SCOLAIRES  

A -L’école primaire : 

Les trois classes CE2, CM1, CM2  transférées à la « ferme »ont terminé une 

scolarité presque normalement, grâce à l’implication du Directeur Mahamady et 

de son équipe pédagogique sans oublier l’appui des mamans qui ont tout mis en 

place pour accompagner les enfants à l’école et assurer la cantine tous les jours. 

          Les Résultats du CEP (Certificat de fin d’Etudes Primaires) :  

                               22 reçus sur 35  soit  63% 

                                  13 filles et 09 garçons !!!!! 

 

Nous avons eu un contact WhatsApp avec Mahamdy qui semble faire preuve 

d’optimisme voulant que l’école réintègre le village à la rentrée prochaine 
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d’octobre. Des contacts sont en cours entre l’équipe enseignante et l’APE et 

l’AME. (Association des Mères Educatrices 

B -Collèges et lycées. 

Grace au soutien scolaire dû au remarquable travail de Souleymane et de son 

équipe pédagogique les résultats cette année sont excellents. 

                   A-  Les résultats du BEPC  

                          5 reçus sur 6   soit 83 % 

                     B-  Les résultats du BAC  

                           5 reçus sur 6   soit 83 % 

                         Section A   2 reçus sur 3    

                         Section C     1 reçu sur 1      

                         Section D    2 reçus sur 2  

Le soutien scolaire mis en place depuis plusieurs années et animé par une équipe 

maintenant bien soudée et structurée porte ses fruits. 

Merci à vous toutes et tous, Chères adhérentes donatrices et chers adhérents 

donateurs qui permettez cette aide si importante au niveau scolaire. 

C -Les étudiants 

Compte tenu de évènements l’année universitaire est perturbée ; il faut compter 

faire une année en presque 2 ans. C’est de plus en plus long et coûteux. 

Nous allons demander à chacune et chacun de nos étudiantes et étudiants de 

nous faire un bilan écrit de leur situation sur le plan scolaire, personnel en 

mettant en perspective ce qui leur reste à parcourir. 

Nous avons aujourd’hui 16 étudiantes et étudiants parrainés. 1 étudiante et 1 

étudiant master ont ….enfin fini leur scolarité mais n’ont pas encore soutenu leur 

mémoire…ce qui peut durer jusqu’à fin décembre. 

A ces 16 vont surement se rajouter les 5 nouveaux soit 21 étudiantes et 

étudiants en octobre. !!!!! 

Nous ne pouvons que nous réjouir de cette belle réussite pour ces enfants du 

village qui sans nous c’est à dire sans votre soutien financier et sans l’appui de 

certains parrains ne seraient certainement pas à ce niveau faute de moyen 

financier des parents. 
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D- les femmes 

 Celles qui font partie de l’AME se sont bien impliquées au niveau de la cantine et 

de l’école. 

Beaucoup ont été dispersées en fonction de leur logement dans OHG mais un 

regroupement est envisagé pour leur permettre de reprendre une activité 

rémunératrice, en attendant leur retour au village. 

L’ADL : 

L’Association pour le Développement de Lilligomde qui est notre association 

interface fait un gros travail auprès de leurs frères et sœurs du village dans le 

respect et la transparence des décisions prises ensemble, 

Nous échangeons beaucoup par WhatsApp.  

E-Point sur les adhésions-dons ; 

A ce jour nous sommes très en retard au niveau de la réception des adhésions et 

dons mais nous savons que même dans cette période difficile chez nous aussi 

nous pouvons compter sur vous. 

En cette période estivale profitez de toutes vos opportunités d’évasion et 

lorsque le moment sera venu merci pour votre soutien qui nous permet d’apporter 

du bonheur à toute la population du village dans sa diversité. 

Je vous joins le RIB en pièce jointe et vous rappelle l’adresse de votre 

association ; 

Chez Jean-Pierre GRIL  

20 Allée Isabelle de GIFFA  

91190 GIF SUR YVETTE 

Avec tous mes meilleurs sentiments et ceux des membres du Conseil 

d’Administration  

Jean-Pierre GRIL  

Président 
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